



Rozones

¿A quién le quedó el saco?

Vaya indirecta la que deslizó ayer el presidente de la Comisión de Hacienda en el Senado, el morenista **Ernesto Pérez Astorga**. Y es que, nos comentan, dejó ver que diferentes voces en Banxico anticipan públicamente los movimientos relacionados con la toma de decisiones de la junta de gobierno del Banco, lo que genera especulación y altera las expectativas inflacionarias. Lo hizo durante la comparecencia en la Cámara alta, de la gobernadora del banco central, **Victoria Rodríguez Ceja**, a quien, por cierto, recalcó todo el apoyo para que sea la única portadora de la comunicación de la institución. Nos hacen ver que con sus señalamientos el legislador provocó no sólo que varias cejas se levantaran en la reunión que tuvo lugar en el Senado, sino que varios incluso se preguntaron: ¿pos a cuál de los subgobernadores le quedará el saco? Uf.

Nuevo León y el *nearshoring*

Claramente, nos hacen ver, es diferenciada la comprensión que los gobernadores tienen sobre la relevancia del llamado *nearshoring* (la relocalización de empresas). Y es notorio que entre quienes no sólo lo entienden, sino que lo han puesto en un sitio relevante en sus agendas de gobierno está el mandatario de Nuevo León, **Samuel García**. Tan sólo ayer, durante la presentación del estudio de Impacto de Inversión de Consejo Nuevo León, García reiteró que el *nearshoring* es una pieza fundamental para seguir creciendo "no sólo como estado, sino como país". Razón por la cual llamó a trabajar para fortalecer las áreas de oportunidad del estado y aprovechar todas las inversiones. Nos recomiendan no perder de vista el caso Nuevo León, donde de seguro se seguirán dando noticias de trascendencia en esa materia.

Gancho a las ansias políticas

Conocedores de lo que pasa en algunos espacios político-empresariales de la capital, nos cuentan que **Joaquín Arvizu**, promotor de boxeo, no para de presumir que impulsará al alcalde morenista de Iztacalco, **Armando Quintero**, para que obtenga la candidatura de Morena en las elecciones que se realizarán para la Jefatura de Gobierno en el 2024. Y es que, nos hacen ver, en eso quizá tendría que ver el que el empresario consiguió, gracias a sus buenos oficios, la Sala de Armas en Ciudad Deportiva para impulsar a sus boxeadores. Lo que no sabe el promotor de boxeo es que está vetado de la 4T, al ser muy cercano a **Carlos Echenique**, de Casanova Rent, empresa que fue sancionada e inhabilitada por el gobierno... de **Andrés Manuel López Obrador**.

Resultados en Elektra

Y fue Elektra, una de las empresas de **Ricardo Salinas Pliego**, la que dio a conocer sus resultados del primer trimestre. Reportó, nos dicen, ingresos consolidados por 42 mil 219 millones de pesos, esto es, 12 por ciento más que el mismo periodo del año pasado. La compañía dio cuenta de una utilidad neta de 459 millones de pesos, comparada con la pérdida de 4 mil 615 millones de hace un año. El incremento de ingresos financieros refleja, se informó, en buena medida, un aumento de 31% en los ingresos de Banco Azteca México. En tanto que la reducción de ingresos del negocio comercial refleja una disminución de ventas de ciertas líneas de mercancías, la cual resultó parcialmente compensada por el crecimiento en ingresos por comercialización de motocicletas. Ahí los datos.



Tropieza la Ley Minera

Y de lo que habrá que estar pendientes estos días, nos señalan, es del destino que corra la llamada Ley Minera, que se encuentra en el Senado, luego de haber sido aprobada por la Cámara de Diputados. Y es que ayer, nos cuentan, ocurrieron dos hechos relevantes en torno su procesamiento legislativo. En principio, tras algunas observaciones que se hicieron desde la oposición la aprobación de la minuta se postergó, algo que avalaron los presidentes de las comisiones de Estudios Legislativos y de Minería, que encabezan por cierto legisladores de la 4T. Esto provocó un airado reclamo del grupo más radical de senadores de Morena que encabeza **César Cravioto**. Ah, pero no fue el único hecho, pues por la tarde, el gobierno de Canadá expresó su preocupación al de México por las afectaciones a inversiones de ese país provocadas por esa reforma.

Tribuna senatorial, acechada

En el cierre del periodo ordinario del Senado se dará una contienda de tomas de tribuna, pues así como el PAN no quita el dedo del renglón para que se elija a los comisionados del Inai, ahora la bancada mayoritaria de Morena también amenazó con asaltar la tribuna de la Cámara alta para exigir que se apruebe la Ley Minera que recibieron de San Lázaro. Aunque el propio coordinador de Morena, **Ricardo Monreal**, se manifestó en contra de que sus senadores realicen este tipo de acciones siendo la mayoría legislativa y el partido en el poder, el vocero de la bancada, **César Cravioto**, advirtió que, de ser necesario, presionarán con este tipo de acciones para sacar adelante la legislación antes del fin del periodo ordinario.